
 

〇 振り返り 

 「あっ！」という間に今年（2023 年、令和 5 年、卯年）が終わろうとしています。授業は今週で終わ

りです。勤務も来週までという学校や事業所がほとんどであろうかと思います。… 北調のたよりと同

じ書き出しで始めてみました。 

 おそらく今年の最終号となるであろう今回ですが、いくつか振り返ってみたいと思います。学校の出

来事はこれまでのたよりでその都度紹介していますから、かなり個人的な振り返りになると思います。 

 いきなり 4 月です。私は姉妹校である北九州調理製菓専門学校と兼務となりました。これまでの私の

人生は「広く浅く」だったわけですが、これからも続くの 

ですねと妙に納得しました。ただ、変化は好きな方なので 

前向きに取り組むことにしました。通勤は基本的に電車で 

すが、今年一回だけ自家用車で小倉まで行きました。その 

時に立ち寄ったサービスエリアから撮影した関門海峡です。 

下関と北九州（門司）は本当に近いですね。また、美しい！ 

 梅雨の時期になり、今年も災害に見舞われたところもありました。特に JR 美祢線はいまだに復旧の

見通しが立っていないようです。私にも少し影響がありました。天候の影響で電車が止まり、帰れなく

なったためにビジネスホテルに泊まらざるを得なかったことが 3 回ありました。原因はそれぞれ違いま

したが、安全のためには運休も致し方ないところです。当日は急な運休で宿探しを焦ってしまいました

が、あとで冷静になってみれば、バスは走っていたので家には帰ることができたケースもありました。 

 この原稿を書いている今は寒くなり、今朝は雪が積もりました。しかし、この夏もまた大変暑かった

ですね。高温が 11月まで続き、秋がなかったような感じでした。 

 玄関前の花壇にペットボトル風車を立ててみました。こ 

の風車は小学校勤務のときに作り始めて、保育やデザイン 

の専門学校時代でも続けていました。調理・製菓とは特に 

関わりのない風車ですが、今年遊び心で設置してみました。 

少し前、保育園に行く途中であろうと思われる親子が通り 

かかり、その子が「今日は回ってる！」とつぶやきました。 

その子は回っていることを毎日楽しみにしてくれているということが分かって嬉しくなりました。 

 たいした振り返りになっていませんね。1 年間が無事に過ぎ、また新しい 1 年を迎えることができる

喜びを感じながら、暮れと新年を過ごしたいと思います。少し早いですが、皆様よいお年を！ 

〇 自校自賛                      

 終身会員となっている出身校の同窓会誌が先日届き 

ました。その中に同窓生（私よりもかなり若い！）が 

デザインしたお菓子の写真があったので、ちょっと拝 

借して紹介してみます。彼女はアートディレクター・ 

デザイナーである岡崎由佳という方です。全く面識は 

ないのですが、今の自分の勤務と重なって嬉しくなっ 

たので使わせていただきました。 

YIC 調理製菓専門学校長 須内章雅 
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